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1 引言
进行电梯的设计时，很多人其实都知道，这是个重要的

活，也是不可缺少的一个步骤，涉及安全的问题就没有小事。

同时在推行节能减排的今天，在电梯节能这个过程进行中，

要将在其不合理处找出来，并进行优化。在现在生活中，涉

及的节能也越来越广泛，从电灯到电器再到整个电路系统，

从大城市到农村，都是需要关注的。

2 电梯节能的现状和必要性
中国的高层建筑随处可见，绝大多数电梯采用变频调速、

电梯单元电容储能等节能控制方法。然而，这种方法中电阻

的能量耗散不仅降低了系统的效率，而且使电阻产生大量的

热量，恶化了电梯控制柜的周围环境。如何打造一个绿色、

节能、环保的电梯行业已成为我们必须面对的重大课题。从

长远的经济效益和环境保护的角度来看，中国电梯驱动系统

要想实现节能环保，就必须把电梯节能问题放在国家能源战

略的首位，实施调度控制，并开发节能减排技术，降低电梯

的功耗，发展绿色、节能、环保的安全电梯。在安全方面，

大家想象一下，在裸露的电线线路经过时，然后触电了，电

压还比较高，会发生什么后果。或者没有装避雷针，要不就

是装了没有装好，最终导致雷击将房子炸了一下。再或者由

于没有设计好电路的电荷承载量，撑不起夏天的空调和冰

箱、风扇的使用，不断短路跳闸。

另外电梯节省电力相关的技术是全人类关注的事，电力

系统运用自动化技术也是其中的一种，电力资源对现在的人

类来说，都是现在不可或缺的资源。电力资源对于国家和人

们来说，都是重要的战略和生活资源，研究相应的工程自动

化技术，对人类的发展是直接推动作用。总体来说电力系统

技术在突飞猛进地发展，但是电力系统自动化的过程比较复

杂，相应的电力企业进行自动化发展还存在比较多的问题。

企业资质与许多现象相关，机械设备水平普遍较差。不管是

日常生活中看到的一般的电力设备，还是比较昂贵的进口设

备等等，都是需要资金和技术的支持，同时由于机器的产生

和信息技术的发展，让人们从很多大的劳累活解放出来，在

电力系统自动化这一块，现在也进行着技术的不断发展。

对电梯生产厂家来说，怎样提高自身在市场上的名气，

来获得更多的资源，这些都是现代企业需要思考的。在中国

发展期间，之前的企业是将如果还是不变和进行改造，根
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据实际情况进行改革现代企业的发展方向，会落后其他的

企业。其次电力系统自动化也影响社会形象，一旦质量差，

社会形象欠佳，想要进一步获取市场份额，就需要更多的成

本了。此外，最重要的是提升工作效率。电力系统自动化是

电力系统的创新，它的人才创新、企业改革创新，创新的成

果会提升企业的品牌，起到良好的效益。就和我们挑选商品

一样，选择企业也是需要对比的。例如，员工选工作的公

司，人们选品牌。进行电力系统自动化，能提高工作效率，

并且自动化现在是属于没有完全成熟的状态，需要人去开拓

市场。

3 现阶段电梯节能存在的问题
3.1 对电梯节能问题不够重视

电梯节能不是随便或者只能按照经验来进行的，而是有

科学依据。设计这个名词是国外传过来的，也是那边兴起的，

很多人认为改造从大的方面来说，就是先完全熟悉原有的事

物，再在原有的事物上进行作用的提升，这是一个从设计的

开始到结束，从有到更好的过程。在电梯节能上面，作为管

理人员并没有花很多精力去发展这个问题。要想一下子直接

进行电梯节能，所需要的资金和成本是非常大的，也不符合

实际。因此只能一步步去改进原来的设备，或者替换。在电

梯节能流程上，从设计到施工到验收，再到运维，这个都需

要进行统一规划管理的。要形成这个就要有相应的设备，新

设备我们也知道，成本太高，但是老设备去改造的话，改造

的难度也大。

3.2 从技术上电梯改造技术有待提升
电梯节能技术是越来越需要跨多行进行的，在世界上我

们国家可以说是跑在前头，因此很多经验都是需要我们自己

去摸索的。在现在很多的电梯改造上，整体呈现的技术研究

能力还是有待加强，比如对专业知识技能水平需要提高。因

为电梯改造毕竟是需要不断探索的一个技术，对电力企业来

说，进行电梯改造的难度越来越高，从事这一行业的高水平

人才供应不上，就导致了行业里面技术研究不够。

3.3 电梯节能改造技术设备不达标
电梯节能改造技术还不成熟，虽然近年来已经采用了一

些设备，但实际运行和管理仍主要依靠相关人员的知识和经

验，进行人为操作。对于电梯节能改造技术，运作的设备

越好，电力生产情况肯定进行得越好，这和用斧头去砍树，

越锋利的斧头越好是同样的道理。但在实际自动化运行中，

所用的设备质量并不好，武器跟不上，伤害打不出，对电梯

节能改造技术就没有完全的发展起来。我们也都清楚，在很

多电力生产的作业上，我们很大程度会更加注重效率，却忽

视了质量。在现代更注重质量与效率并行，目标不明确，说

白了就是没有将整个项目去详细规划，具体怎么去达到这个

目标，却并没有指出，因此也就需要在改进过程中，先优化

设备。

4 如何加快解决电梯节能问题
4.1 需要提高工作人员的综合素质

在企业中，员工他们习惯于定期的维护和大量的人力资

源。所以员工的思想要改正，根据实际情况进行调整，不能

一味地以过往的规则去束缚自己的做法。首先应该去告知员

工，专人专事，以免出现推卸责任的情况。鉴于智能电网中

继电保护技术往往具有技术难度大、专业素质高的特点，有

必要使用专职人员来完成这项工作。只有对人员素质有严格

的要求，才能保证工作质量。

4.2 在设计上进行优化
人们都知道，现代人离不开电，高楼越来越多，电梯的

使用率也越来越高。就如同门锁的发展，从木门到铁门的锁，

从一般的铁栓、挂锁，到现在的密码锁，指纹锁，瞳孔锁，

等等，就门锁的装修都涉及到电气系统的设计。就照明设备

来说，在照明电气设计上，就要根据场地，进行光源、照度、

灯的造型、还有线路去进行设计。电灯是依托于电力存在的，

现在主要是造型和灯芯材料来决定使用的能量有多少。一般

正常建筑或者民居，就灯光照明设备，可能就照明灯或浴霸

1 到 2 种，但是高层建筑则是有室内和室外 2 大块，室内灯

光照明，室外楼梯要有安全灯和安全指引灯。所以在不同区

域，对照明使用的能量是不同的，我们可以从这方面入手，

再加上整体照明的范围基数大。造型确认后，我们可以从多

方面进行节能。首先是从光源上入手，要有高效光源，室内

一般采用节能灯、白炽灯，室外可以用气体放电灯，这样照

明度大，而且更加适合。为了能够有效利用光源，减少电灯

装置，可以多用直射灯。想象一下，在同一间房，装一个灯

能满足需求，就不需要装 2 个灯了。2 个暗一点的灯比不上

一个亮一点的灯。当然，这些都是在能满足照明需求上进行

选择，尽可能地节约能源。

5 结语
总的来说，在电梯节能技术这一领域中，我们国家的水

平已经是处于国际上领头的水平。但同时，技术在前面，但

是管理水平和创新意识还有待提升。我们更加要重视，不能

松懈，要不断提高这一行业水平。任何一个行业的发展都是

需要很多人一起努力的，不断进步，最终能可持续发展。我

们还可以借鉴其他国家的优势，提高中国在国际市场竞争中

的地位。
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